

DATOS BIOGRAFICOS DEL EMMO. Y RVDMO. Sr. DR. D. BEN-
JAMIN DE ARRIBA Y CASTRO, CARDENAL ARZOBISPO DE TARRAGONA

=====

El Emmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Benjamín de Arriba y Castro, Cardenal Arzobispo de la Archidiócesis, Metropolitana y Primada, de Tarragona (España), nació en Santa María de Peñamayor (Lugo) el 8 de abril de 1.886. Hijo de Antonio y Pilar, fué el cuarto de siete hermanos en un hogar de labradores.

A los nueve años se trasladó con su familia a Madrid, donde hizo los primeros estudios en el Colegio de PP. Escolapios de San Antonio Abad. Terminado el primer curso de Bachillerato, pasó al Seminario matritense y allí cursó la carrera eclesiástica. Al terminar los estudios filosóficos, fué enviado, como becario de la Diócesis, al Pontificio Colegio Español de San José de Roma, donde alcanzó los grados de doctor en Sagrada Teología por la Pontificia Universidad Gregoriana, y de Filosofía Escolástica por la Pontificia Academia de Santo Tomás. Cursó además un año de Sagrada Escritura en el Pontificio Instituto Bíblico. Posteriormente obtuvo la licenciatura en Derecho Canónico por la Universidad Pontificia de Toledo.

A su regreso a España, fué nombrado profesor del Seminario de Madrid, donde desempeñó sucesivamente las cátedras de Metodología y Crítica Histórica, Griego Clásico, Hebreo y Teología Fundamental.

En 1920 obtuvo por oposición una canónjía en la Santa Iglesia Catedral matritense y desde el año siguiente desempeñó el cargo de Secretario de Cámara y Gobierno de dicha Diócesis, hasta que en 1931 fué nombrado Provisor y Teniente-Vicario General del Obispado, cargos que ocupó hasta su nombramiento, con fecha primero de mayo de 1935, para la Sede de Mondoñedo. Consagrado Obispo el 16 de junio, tomó posesión por poder el 20 de dicho mes, haciendo su solemne entrada el día 23.

Entre los numerosos documentos Pastorales mindonienses merecen señalarse como más importantes los dedicados al Congreso Eucarístico Diocesano, celebrado en la ciudad de El Ferrol del Caudillo en junio de 1940, varios sobre la Santísima Virgen, sobre el Ciclo litúrgico

cuaresmal, sobre la Religión y los problemas actuales, sobre el Misterio de la Redención, nuevas Bases de Acción Católica, aniversario de la Consagración Episcopal de S.S. Pío XII, Santificación de las fiestas, Consagración de la Diócesis al Inmaculado Corazón de María, Exhortaciones sobre el Día del Papa, Santa Bula, Prensa católica, etc. Aparte la Visita Pastoral, fueron objeto preferente de sus preocupaciones apostólicas la santificación del Clero, con exhortaciones, Ejercicios Espirituales y Convivencias; el Seminario; los obreros, especialmente en la Factoría Naval de El Ferrol; y la Acción Católica.

Con fecha 8 de agosto de 1944 fué nombrado para la Diócesis de Oviedo, de la que tomó posesión por poder el 29 de octubre, haciendo su entrada solemne el 18 de noviembre. Durante este Pontificado, las principales, entre el gran número de exhortaciones pastorales, fueron las dedicadas a la Campaña Pro Seminario y algunas de carácter social, objeto preferente en la solicitud pastoral del Dr. de Arriba y Castro. Entre ellas pueden citarse: "El Pontificado Romano y los problemas del mundo actual", "Adveniat regnum tuum", exhortaciones sobre el Día del Papa, Día Bíblico, Mes del Rosario, Jornada del Dolor por las Misiones, etc. En Oviedo apareció la primera edición separada de su "Catecismo de Acción Católica", que actualmente está en la cuarta con más de 45.000 ejemplares en total. En esta Diócesis dedicó preferente atención al Santuario de Covadonga, al Seminario, tanto por lo que se refiere al edificio que construyó en su mayor parte, como a la formación de los alumnos, fundando para ellos el Convictorio Sacerdotal; a los obreros, en particular los mineros, y a la Acción Católica, dejando fundada la H.O.A.C.

Con fecha 22 de enero de 1949 se le nombró para la Sede Arzobispal de Tarragona, de la que tomó posesión el primero de junio, haciendo la entrada en dicha ciudad el día 3.

En ella, como en las Diócesis anteriores, procura por todos los medios intensificar en los fieles la vida cristiana. Son preocupaciones especiales del nuevo Purpurado la santificación del Clero, fomentando y practicando con los Sacerdotes los Ejercicios Espirituales, incluso de mes; convivencias, cursillos y semanas de espiritualidad;

la formación de los seminaristas con vistas al apostolado, para lo cual organizó el convictorio sacerdotal, especialmente bendecido por el Santo Padre; la Acción Católica, en particular los centros de obreros; la asistencia espiritual y material a las clases humildes, fundando, entre otras actividades, la Academia-Colegio de San Pablo para niños y jóvenes de los suburbios a cargo de los alumnos del Convictorio. En una palabra, todo aquello que pueda contribuir, de cerca o de lejos, a la salvación de las almas.

También en Tarragona han aparecido importantes exhortaciones pastorales, sobre todo los temas de interés apostólico. Merecen especial mención la Carta Pastoral, "El deber de los católicos en la hora presente", que en edición separada alcanzó una gran difusión en España y en el extranjero, y la dedicada al Congreso Eucarístico de Barcelona. Asimismo la Conferencia pronunciada en Barcelona con motivo de la XI Semana Social sobre "El desarrollo de la Clase Media como soporte de la estabilidad y del progreso social", "Las jóvenes en el campo social" pronunciada en Madrid, y otra en Barcelona, en la Asamblea Internacional de Emigración, celebrada con ocasión del Congreso Eucarístico. Además sus Pastorales sobre el Congreso Catequístico Archidiocesano que se celebró en abril de 1950, Definición Dogmática de la Asunción, Moralidad en las costumbres, Día del Papa, etc. etc.

CONDECORACIONES. Durante el Pontificado en Mondoñedo le fué concedida la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco, por sus desvelos en favor de los obreros de la Constructora. Durante el de Oviedo, la Gran Cruz de Isabel la Católica, y en el de Tarragona, la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio.

Su escudo de armas tiene como leyenda las palabras: "Traham eos in vinculis caritatis"; "Los atraeré con los vínculos de la caridad".